



**Kristina Frank**  
Berufsmäßige Stadträtin

An den Vorsitzenden  
des BA 10 - Moosach  
Herrn Wolfgang Kuhn  
Ehrenbreitsteiner Str. 28 a  
80993 München

11.04.2019

### **Sachstand Generalsanierung Westfriedhof**

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 05761 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirks 10 – Moosach vom 04.02.19

Sehr geehrter Herr Kuhn,

der Bezirksausschuss 10 - Moosach bittet mit dem oben genannten Antrag die Landeshauptstadt München, Kommunalreferat, um Information über den Umfang und zeitlichen Ablauf der geplanten Maßnahmen zur Generalsanierung Westfriedhof.

Dieser Antrag betrifft eine laufende Angelegenheit nach Art. 37 Abs. 1 der Gemeindeordnung und § 22 der Geschäftsordnung des Stadtrats. Die Behandlung erfolgt deshalb mit diesem Schreiben.

Zur Zeit verfassen das Kommunalreferat und das Referat für Gesundheit und Umwelt mit Unterstützung des Baudienstleiters Baureferat den Untersuchungsauftrag zur Generalsanierung des Westfriedhofs neu. Der Untersuchungsauftrag soll dem Stadtrat im 4. Quartal 2019 vorgelegt werden.

Mit Grundsatzbeschluss vom 18. Juni 2009 (Vollversammlung vom 24.06.2009, Sitzungsvorlage Nr. 08-14/ V 02379) beauftragte der Stadtrat die Verwaltung mit der Sanierung des Baudenkmals Westfriedhof. Die Vollversammlung des Stadtrats erteilte am 28. November 2012 den Projektauftrag hierzu (Sitzungsvorlage Nr. 08-14 / V 10615). Die im Rahmen der Entwurfsplanung vorgelegte Bauablaufplanung zeigte, dass der Friedhofsbetrieb in den bestehenden Räumen bei laufenden Bauarbeiten stark beeinträchtigt würde. Mit erheblichen Mehrkosten verbundene Interimsmaßnahmen stellten sich als notwendig heraus. Diese Mehrkosten waren

Roßmarkt 3  
80331 München  
Telefon: 089 233-22871  
Telefax: 089 233-26056  
kristina.frank@muenchen.de

nicht vom Projektauftrag umfasst.

Nach personellen Aufstockungen in allen beteiligten Referaten konnte das Projekt wieder aufgegriffen werden und die Städtischen Friedhöfe München formulierten ihren Nutzerbedarf neu. Der aktuell vorgelegte Bedarf geht deutlich über den Projektauftrag von 2012 hinaus. Nicht nur die denkmalgeschützten Hauptgebäude, sondern auch die zum Friedhof gehörenden zwei Betriebshöfe sollen saniert und für Interimsmaßnahmen gesorgt werden. Nach einem entsprechenden Beschluss des Stadtrats 2019 können die Vorplanungen anschließend fortgeführt werden.

Der Antrag des Bezirksausschusses des Stadtbezirks 10 - Moosach vom 04.02.2019 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Edwin Grodeke  
Vertreter der Referentin